

le REBOND

— La lettre d'information trimestrielle de l'association Tremplin —

Numéro 23 - Juillet 2016

Édito

EN entrant dans l'enseignement supérieur, un élève est confronté à différentes dépenses qui peuvent limiter l'éventail de ses études. Aussi Tremplin a entrepris d'établir des partenariats, dès 2005, avec des entreprises et fondations pour leur permettre un soutien financier. Chaque bourse est associée à un soutien individuel de relation personnelle entre l'étudiant et son parrain, diplômé engagé dans la vie active. Depuis le début du programme plus de 130 membres de Tremplin en ont bénéficié.

Ce numéro du Rebond illustre ce programme de bourses. Il vous permettra aussi de découvrir le plaisir qu'ont eu les élèves qui ont participé aux visites organisées pendant les vacances de février, et en quoi consiste la journée de préparation des terminales aux entretiens.

Bonne lecture.

Hubert Nové-Josserand, président de l'association.

Les stages de Février, toujours un succès !

COMME à son habitude, l'association a organisé un stage pendant les vacances de février. Les matins sont studieux avec des séances d'approfondissement réservées aux terminales, et les après-midis sont consacrés aux ateliers culturels tout public.

Dix élèves ont participé aux séances du matin, préparées par les stagiaires João et Thomas. Cela a été l'occasion d'aborder des thèmes variés : les relations entre les mathématiques et la musique, les équations différentielles, les nombres constructibles, et

bien d'autres ! Le tout dans une ambiance détendue caractéristique de ce début de vacances.



Grand plaisir l'après-midi de profiter de superbes visites et rencontres : la fondation Vuitton, le siège de l'OCDE, les Invalides et le Palais de la Découverte. Huit de ces élèves étaient rejoints par six élèves de première. L'organisation de ces visites fut rendue possible grâce à la bienveillance des organismes sur place (média-teurs de la fondation Vuitton et responsable des formations à l'OCDE), ainsi que la mobilisation des stagiaires qui ont organisé les deux dernières journées.



Témoignage de Denis R.



Denis lors de la remise des bourses de la Fondation d'entreprise Areva

IL y a 4 ans, durant mon année de terminale (lycée Georges Brassens à Courcouronnes), deux élèves de l'X sont venus faire une présentation de l'association Tremplin. Arnaud et Kevin nous ont parlé de "cours du soir" afin de nous aider dans les matières scientifiques. J'ai trouvé cela génial et n'ai pas hésité à sauter sur l'occasion. J'ai par la suite assisté à toutes les séances proposées. Ces cours ont fortement contribué à l'obtention de mon bac avec mention et m'a également permis de créer des liens avec ces tuteurs et l'Association Tremplin. Une fois le bac obtenu, l'association ne vous perd pas de vue,

elle continue à vous accompagner.

Tremplin m'avait informé que plusieurs bourses existaient pour les étudiants souhaitant continuer leurs études dans le supérieur et notamment en école d'ingénieurs. Désireux de devenir Ingénieur, j'ai profité de cette occasion. Grâce à cette mise en relation, je fais partie (depuis 4 ans) des élèves ayant la chance d'être suivi par la Fondation Areva et ainsi de bénéficier d'une bourse de logement.

Cette bourse m'a permis de me concentrer pleinement sur mes études et de ne pas être inquiété par les charges engendrées par mon logement étudiant. En effet j'ai dû quitter le foyer familial situé à Evry (91) afin de poursuivre mes études dans la filière que je désirais à l'Ecole Nationale d'Ingénieurs de Saint-Etienne. Grâce à cette bourse, l'obtention d'un logement étudiant était possible.

J'ai pu en même temps bénéficier de l'aide d'un parrain (David – coordinateur de formation chez Areva) qui m'a toujours soutenu durant les moments difficiles. Les nombreux mails et appels échangés durant ces 4 ans ont été d'une très grande importance pour moi. C'est ainsi que je tenais également à le remercier pour tout ce soutien.

Toutes ces aides m'ont permis aujourd'hui de pouvoir envisager de devenir Ingénieur Génie Civil l'année prochaine. Un rêve que j'ai toujours eu depuis la Terminale. Je remercie l'Association Tremplin et la Fondation Areva pour ces années de soutien (à la fois moral, scolaire et financier). Si cette présentation de Tremplin en 2012 n'avait pas eu lieu dans mon lycée, mon parcours actuel aurait peut-être été différent. Merci pour tout.

À Tremplin depuis avril

TREMPLIN a proposé aux vacances de Pâques un mini stage (sciences et ateliers culturels). Découverte de la Cité de l'Architecture et du Patrimoine et visite très tonique de Montmartre.

Avril et mai sont les mois de bilan dans chaque lycée partenaire des cordées de la réussite Polytechnique-Tremplin ou ENSAE-Tremplin.

Les élèves de terminales ont reçu la proposition de demande de bourse pour leurs études supérieures orientées vers les études d'ingénieur ou assimilées. Ce sont des bourses privées de nos partenaires.

Samedi 25 juin à 14h30 à Tremplin : 35 personnes se sont rencontrées lors du Pot de fin

d'année.



La journée de préparation des Terminales aux épreuves de motivation

concours niveau bac d'écoles d'ingénieurs



5 ÉLÈVES de terminale, membres de Tremplin ont bénéficié le vendredi 23 février d'une formation spécifique pour préparer les entretiens, les courriers de motivations et même les CV. Ces épreuves inhabituelles pour les lycéens existent en effet à l'entrée d'un certain nombre de formations d'ingénieurs accessibles dès le baccalauréat.

Dans leur vœux APB, ils demandent à intégrer INSA, UTC-UTT-UTBM, les cycles préparatoires ou les écoles du réseau Geipi-Polytech, ils présentent le concours Advance ou d'autres encore, etc. Ils étaient donc venus pour préparer les entretiens auxquels ils espèrent être convoqués, et les courriers de motivation et CV qu'ils doivent quelque fois insérer dans leur dossier de candidature. C'est le dernier jour du stage des vacances d'hiver Tremplin que ce petit groupe s'est réuni autour de Marie-Pierre, membre de jurys de concours et membre bénévole de l'association.

Après un tour de table, la journée a démarré par la découverte des compétences attendues chez un ingénieur, occasion de préciser sa vision du métier. Chacun a pu ensuite faire émerger dans son propre parcours, au moyen de grilles,

les occasions qu'il a déjà eu de mettre en œuvre certaines de ces compétences techniques et personnelles. Puis le groupe s'est posé la question des motivations : pourquoi ce métier ? Pourquoi ce parcours d'études ? Pourquoi cette école ou ce cycle préparatoire en particulier ? Autant d'occasions d'éclaircir des termes ou de renvoyer aux sites Web des écoles !

L'après-midi a été consacrée aux applications. CV et courriers ne demandaient alors plus que de formuler le travail de la matinée. Les questions que peut poser le jury en entretien ou dans une épreuve écrite d'expression des motivations ont ensuite été abordées : qualités-défauts, actualité, ouverture et même les plus inattendues ! Pour finir, les spécificités audiovisuelles et le déroulé des divers types d'entretien individuels ou de groupe. Enfin, Bénédicte est venue se joindre à Marie-Pierre et chacun a pu faire un exercice d'une simulation d'entretien d'une quinzaine de minutes, commentée ensuite par le candidat et l'ensemble du groupe.

La journée de formation était terminée, mais non la discussion et certains sont partis fort tard...

Remise de bourses de la Fondation d'entreprise Areva à Tremplin

LE samedi 30 janvier, lors d'un "café gourmand" à l'AX, les onze boursiers étaient invités avec leur famille et leur parrain ou marraine pour recevoir leur bourse des mains de Sylvie Poitrenaud, déléguée générale de la Fondation d'entreprise Areva.

En effet, la Fondation d'entreprise Areva soutient cette année par des bourses de logement onze étudiants de 3 promotions de bac (2012, 2014 et 2015). Ceci nous a conduits à imaginer un évènement de remise ou de renouvellement de bourse pour que tous ces étudiants puissent se rencontrer et échanger sur leur parcours, parfois similaires.

Ce fut une rencontre chaleureuse où nous avons observé avec grand intérêt les échanges entre des boursiers d'âges différents mais sur les mêmes projets ; manifestement le plus ancien "tutorait" le plus jeune par ses conseils et la

transmission de son expérience. Un grand merci à la Fondation d'entreprise Areva, partenaire de Tremplin depuis 2008, de s'engager financièrement et personnellement pour la réussite des étudiants.

"Un vrai plaisir d'être parmi vous et de rencontrer une jeune génération talentueuse et motivée." SP



À noter

Des brèves de l'association et de ses partenaires.

Stages d'été :

Stages d'été :

Pour les **premières, Mat' les Vacances - 19-30 juillet** en Savoie. 10 jours à la montagne avec l'association partenaire Paestel pour s'amuser, se préparer avec aisance à la classe de terminale et préparer ses études supérieures. Pour le voyage, l'hébergement et la pension, les activités sportives et l'ani-

mation scientifique, Tremplin ne demande que 50€ aux familles par élève, ses partenaires finançant le complément.

Pour les **terminales, les Écuries d'été - du 17 au 30 juillet** à Palaiseau à l'École polytechnique. Prépa de prépa ou aux études de santé, avec l'association partenaire Réussir Aujourd'hui. La participation financière est fonction du revenu familial.

Le Rebond, lettre d'informations trimestrielle de l'association Tremplin

Ont participé à ce numéro : Denis (ancien élève, étudiant à l'ENI St Etienne en 3ème année), Thomas et Joao (stagiaires de l'X), Marie-Pierre (responsable de l'atelier entretien des concours niveau bac), Claude (mise en page), Nicolas (rédacteur), Hubert (président) et Bénédicte (déléguée générale).

Pour contacter la rédaction : lerebond@association-tremplin.org

Les coordonnées de Tremplin ...

✉ Association Tremplin - c/o l'AX
5, rue Descartes - 75005 Paris
infos@association-tremplin.org

☎ 01 56 81 11 14 - Fax 01 56 81 11 03

📍 Retrouvez *Le Rebond* et Tremplin en ligne :

<http://www.association-tremplin.org>

